

**SESION EXTRAORDINARIA DOSCIENTOS CINCUENTA Y DOS, DOS MIL TRECE CELEBRADA A LAS DIECISIETE HORAS CON QUINCE MINUTOS DEL DÍA DIECISIETE DE MAYO DEL AÑO DOS MIL TRECE, EN EL SALÓN DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE CAÑAS.**

**REGIDORES PROPIETARIOS**

Roy Zúñiga Rodríguez  
Xinia Luisa Guevara Contreras  
Thais Elena Ocampo Campos  
Adolfo Cascante Rodríguez

**REGIDORES SUPLENTES**

Yajaira Herrera Alvarado  
Gerardo Alvarado Arce  
Roger Alvarado Ruíz  
Alicia Bolívar Ruíz  
Stephanie Suárez Ulate

**SÍNDICOS PROPIETARIOS**

Carlos Humberto Corella Madrigal  
  
Juan Roger Gómez Medina  
Jeiner Quesada Torrentes

**SÍNDICOS SUPLENTES**

Leda Patricia Molina López  
Eneida Murillo López  
Ana Isabel Miranda Miranda  
María Dominga Gutiérrez Hernández

**SINDICOS Y REGIDORES AUSENTES**

Eliécer Delgado Salguera

**ALCALDE MUNICIPAL**

Lizanías Zúñiga López

**VICEALCALDESA MUNICIPAL**

Karol Ruíz Rodríguez

**SECRETARIA a.i. DEL CONCEJO**

Melissa Espinoza Mejía

Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda:

**Punto Único:** Reconocimiento honor al merito 2012.

1. Apertura de la Sesión y Comprobación de Quórum, Licda. Xinia Guevara Contreras, Presidenta Municipal.-
2. Palabras del Doctor Lizanías Zúñiga, Alcalde Municipal.-
3. Motivación de la Actividad. Profesor Adolfo Cascante.-
4. Crónica de los Homenajeados. Profesores Fabián Solano y Teresa García.
5. Palabras de los Homenajeados.
6. Palabras de los Regidores y Síndicos.
7. Cierre de la Sesión.
8. Acto Cultural.
9. Refrigerio.

**Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras**

Buenas tardes compañeros Regidores Propietarios y Suplentes, compañeros Síndicos Propietarios y Suplentes, Señor Alcalde, Doctor Lizanías Zúñiga López, Señora Vicealcaldesa Karol Ruíz Rodríguez, señora secretaria, todos los visitantes de distinguidas personalidades que hoy están con nosotros, señores de la colonia china, miembros del comité cultura que siempre nos traen eventos muy especiales, está el concejo, señora Oconitrillo bienvenida muchísimas gracias por estar con nosotros. Al ser las 5:15 de hoy 17 mayo damos apertura a la sesión 252-2013. Perdón La sesión extraordinaria numero 252-2013comprobado el foro esta completo y creo que para nosotros todo concejo municipal es han dado tanto de su esfuerzo, de su capacidad para engrandecer este cantón para ayudarnos a ser cada vez mejores, nosotros estamos en deuda con todos ustedes ojala todas las sesiones fueran de veras tan halagüeñas como estas en donde podamos contar con gente tan distinguidas que ha ayudado a distinguirnos con un cantón especial; la verdad que en todo Guanacaste los comentarios son que Cañas es bastante especial. Así que para nosotros es un orgullo presentarlos a todos ustedes y agradecer una vez más al comité de cultura por todo el esfuerzo que hace para traer siempre a las personas que se han distinguido en los diversos campos de la ciencia, cultura, la música, entre otros. Ojala esto se repitiera más a menudo y pudiéramos nosotros tener

aquí siempre más personas, mas niños que ojala los regularan a ustedes en todo lo que hacen, así que muchísimas gracias por estar. Según el orden del día tenemos las palabras del Doctor Don Lizanías Zúñiga alcalde municipal. Tiene la palabra Don Lizanías Zúñiga.

**Alcalde Lizanías Zúñiga López**

Muchas gracias Doña Xinia, Buenas tardes compañeros y compañeras, síndicos y síndicas, regidores y regidoras; Señora legisladora, Don cañas, representante de la colonia china Paclan un agradecimiento al comité de cultura guiado para no decir mandando, guiado por Doña Gina la persona que siempre está pendiente de lo que es la cultura y también lo que es el reconocimiento a hombres y mujeres que de una u otra manera colaboran en el desarrollo y en la cultura, en lo espiritual y en todos los campos. También por supuestísimo a los homenajeados y las homenajeadas de hoy que son ustedes las personas importantes aquí y fuera de aquí y siempre porque hoy estamos acá reconociendo, como diciendo estas son las personas pero quién sabe si reconociendo realmente porque como cuesta agarrar una tabla y valorarlos esto es lo que esta gente hace. Solo, a veces solamente Dios se da cuenta de las cosas que ustedes y las personas que se dedican a trabajar por la comunidad, en cualquier campo sea trabajando que viendo, hablando, actuando lo que sea. A veces solamente Dios sabe cuánto sacrificio, cuanta dedicación hay que hacer y también hacer con esa vocación de servicio de trabajo, de ejemplo, de todo lo que tenga que ver con el bien para el ser humano y desde luego para el medio ambiente; yo se que aquí hay personas que también han luchado por el medio ambiente que es una cosa que va totalmente ligada a lo que es la vida llámese esta humana o no humana; animal para decirlo de alguna manera. De veras que me da un gran gusto estar aquí hoy con ustedes reunidos quiero decirles que vengo, ahorita estaba en el Hotel Caña Brava donde estaban inaugurando, mas bien no inaugurando como se dice estableciendo una cooperativa que se inicio hace como un año o año poquito, nos llamaron al Hotel Cañas un grupo de camioneros que querían formar una cooperativa y fuimos bueno por cierto en ese momento fue el diputado Luis Fernando hoy no pudo ir porque se metió en un enredo en la asamblea legislativa ahora no lo dejan salir de ahí pero hay más veces representantes y me toco a mi estar ahí con el Señor cura párroco otro líder no solamente espiritual, un líder en este cañas. Todo para trabajar, para mantener muchos de ellos a sus papas que ya no pueden trabajar. Porque había un muchacho de 18 años y me dice: Lizanías tengo 18 años, saque mi cedula y mi licencia de manejar pero no puedo manejar tráiler, diay muchacho como hacemos yo no tengo la medida para decirle que usted con 18 o 25 años tiene o no capacidad para manejarlo y él me decía es que yo trabajando yo manejando el carro, manejando el camión; este es un señor de allá de Barrio Unión que vive ahí cerca de la iglesia le dicen chino a él y me dice el yo con el trabajo no le pago a nadie y mas puedo

ayudar a mi familia, otros que son los papas que están criando a sus hijos que aun están pequeños entonces se ponen a ver que están dando un ejemplo es que cada uno en su lugar hasta el que limpia y desgraciadamente en estos pueblos ese es un servicio importante para la comunidad y yo creo que eso habrá que cada día resaltarlo más en un momento como este que estamos de crisis, de líderes no solamente para juntar gente e ir a gritar; si no líderes espirituales con moral, con ética y un montón de cosas más que puedan ser lideres comenzando desde su casa hasta sus trabajos como estamos carente de eso; también en la misa de hoy podíamos ver a un cañero que era cañero porque viene de Nicoya un hombre que lleno la iglesia, que lleno el parque que dijo esto es lo que tienen que hacer los hombres y las mujeres en un pueblo, como el garrobo cuando pasa por el polvo que deja la seña yo creo que eso es para copiar de los hombres y las mujeres que necesitamos cada día más hacer ese reconocimiento y necesitamos de hombres y mujeres que trabajemos que nos pongamos este la camisa de trabajador como lo necesita cañas, como lo necesita la municipalidad, como lo necesita la alcaldía. Yo quiero aprovechar hoy para decirles eso; pero ahí me he estado reuniendo con algunas federaciones que les agradezco mucho y esta Doña Teresita que es una de las que ya hemos estado hablando que es una de las que se ha preocupado por la carretera esos son lideres esos son los que merecen homenajearlos todavía estando pensionados siguen pensando en el bienestar de su pueblo y en el bienestar de las personas donde ella vive preocupada por su entorno; así es que decirles Dios se los agradece a ustedes se los va a agradecer siempre y muchísimas gracias por ser ustedes esas personas lideres en cualquier campo que hoy lo estén indicando, el comité de cultura, deberás que yo como alcalde se los agradezco mucho que les decía que yo necesito un grupo de ustedes ojala se puedan acercar tenemos en cañas que hay tanta gente linda, tenemos en cañas un problema serio de vivienda ojala pudiéramos darnos la mano todos y luchar y llevar esto a un buen puerto sin mirar ambientes políticos, simplemente con las ganas de que si se es blanca o es roja o si es azul la persona no importa, lo importante es que se le pueda ayudar tenemos en cañas a un buen grupos de campeones en un montón de cosas pero somos campeones en una cosa triste somos el primer lugar en enfermos con problemas renales; deficiencia renal. En una semanas de estas me decía la Doctora Hernández que en una semana se murieron 8 personas y estoy aprovechando para decirles a ustedes que de repente me estoy saliendo del campo pero yo pienso que si no lo digo hoy no lo voy a decir nunca vamos hacer una actividad aquí en el parque con un grupo de hombres y mujeres para pasarles lo que es la problemática en cañas que no solamente arsénico que nos metamos en la cabeza hay un varias de cosas, el arsénico es un elemento importante y vamos a luchar por eso también pero hay algo en cañas que estamos siendo las personas que más se enferman y lo más triste es que el 95% son jóvenes y son hombres la mayoría de 35 a 45 años. La gente joven, la gente trabajadora, la gente que tiene niños se están muriendo en cañas, para que se mueran 8 de una sola

enfermedad en una semana es mucho y ahí 38 pacientes en el hospital entonces para que ustedes vean que es un compromiso de la sociedad de cañas por ayudar a estas personas a descubrir que es lo que está pasando y además a los que están enfermos que colaboremos todos para que podamos hacerle a cada uno un cuarto digno donde por lo menos tenga cielo raso para que no haya corriente de aire y no se vayan a contaminar quería decirles eso, por ultimo quería decirles que el lunes en el teatro nacional si vieron canal 6 yo andaba bien vestido Morales y yo andábamos en una actividad linda, varias personas reconociéndoles su labor, su conocimiento y una serie de cosas pero estábamos Doña Gina y Oscar Apuy cañeros decirles que yo quiero antes de dejar de hablar pedirles a todos un aplauso para todos y para Doña Gina. Muchísimas gracias y de veras que se siente uno contento de estar en una reunión como esta como dijo nuestra presidenta en una reunión diferente de todos los lunes a veces yo siento algo en la espalda cuando vienen a reclamarme que porque no he votado la basura que porque no arreglo los caminos gracias a Dios hoy es diferente y que fin de semana para dormir tranquilo.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Muchas gracias señor alcalde tiene la palabra el cañero regidor Don Adolfo Cascante.

**Regidor Adolfo Cascante Rodríguez**

Buenas tardes señores y señora presidenta, buenas tardes compañeros y compañeras regidores propietarios y suplentes, síndicos señor alcalde Don Lizanías Zúñiga López, señora vice alcaldesa, Luis Rodríguez, Karol y nuestra secretaria Melissa Espinoza Mejía a los amigos que los invitamos a que nos acompañara para disfrutar de una tarde bonita como dice el alcalde algo diferente tradicionalmente el comité de cultura todos los años reconoce a los cañeros que han distinguido en algo un aspecto en que hacer de la vida técnicamente respetamos a los que se destacan en deportes que son muchos; por eso respetamos el comité de deporte nosotros respetamos eso que ellos son los que hoy deben hacer esos reconocimientos agradecerles nuevamente por haber venido por haber estado aquí con nosotros posiblemente habrán muchas personas más que están haciendo cosas y a veces uno no sabe, no se da cuenta entonces en algún otro momento les haremos el reconocimiento sin ser astrologo yo diría que los astros se están alineando con nosotros, con los cañeros este año muchas cosas importantes han ocurrido que a veces uno pasa o las ve con deficiencia pero están ocurriendo cosas en este cantón; en el teatro nacional le decía a Don Luis Fernando Apuy que este mes se ha hablado tanto de cañas y de bien porque a veces se habla de cañas y no es para bien todos están diciendo buenas y bonitas cosas de este cantón por eso el comité de cultura que dirige el premio de cultura popular 2012 Doña Gina Acevedo López siempre está tratando junto con nosotros

de hacer estas actividades bonitas aquí en esta sala de sesiones que es la sala del pueblo, sala de la democracia y todo lo que podamos encontrar para agrupar esos momentos bonitos como decía el alcalde a veces se transforma en una ferretería esto solo clavos verdad pero bueno disfrutemos las cosas bonitas. Los invitamos a que nos acompañe que estén con nosotros disfrutando de estos momentos muy bonitos que el comité de cultura hace a través del todo el año posiblemente mas adelante los invitamos a otras actividades muy bonitas y ojala que nos puedan acompañar. Muchas gracias señora presidenta que tengan buenas noches.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Muchas gracias compañero regidor ahora vamos a escuchar algunas crónicas de los homenajeados de parte de los profesores y distinguidos integrantes del comité de deporte, Doña Teresita García bienvenida y Don Fabián Solano. Tiene la palabra doña teresita.

**Profesora Teresa García**

Buenas tardes señores y señoras miembros del concejo municipal al señor alcalde, regidores, síndicos, vice alcaldesa, señora secretaria todos los homenajeados del día de hoy y sus familiares y amistades que hoy nos acompañan decía Don Adolfo Cascante que posiblemente habrán muchas personas que deberían de estar aquí recibiendo este homenaje que todos los años tradicionalmente celebra el comité de cultura con el apoyo de la municipalidad y es que el comité de cultura elaboro lineamientos para seleccionar a las personas que serian acreedoras de este reconocimiento aprovecho la oportunidad para decirle y recordarles a los síndicos que esta actividad no es solamente para la gente del centro de cañas es para todo el cantón personas que se distingan en diferentes campos que nos hagan sentir orgullosos de ser cañeros y de veras q a uno se le cripa toda la piel cuando se da cuenta que un cañero obtiene algún triunfo a nivel nacional y eso es lo que trata de rescatar el comité de cultura por otro lado también el comité de deportes ve la parte deportiva entonces como les decía habrán unos que se nos queda por fuera pero los síndicos están llamando a ayudarnos a seleccionar a la gente a identificarla más bien donde están los regidores estar pendientes de quienes destacan este año para que el próximo año sean ellos los que estarán aquí ; a mí me corresponde junto con Don Fabián dar la crónica a cada uno de los homenajeados pero Don Fabián es uno de esos homenajeados entonces yo voy a realizar estas crónicas porque no es justo que Don Fabián también si él es también homenajeadado les decía que este año se seleccionaron las personas somos menos otros años han sido más porque han venido también de otros lugares el ministerio de educación, jóvenes estudiantes que se han destacado a nivel nacional y han venido a recibir su merecido homenaje este año no recibimos ni una nomina por parte del

ministerio de educación entonces no tenemos estudiantes no nos llegaron las propuestas quiero iniciar con la primera persona homenajeada del día de hoy.

La primera persona a la cual voy a referirme es un joven quizás el más joven de todos los homenajeados del día de hoy y como nos dimos cuenta de que esta persona era merecedora de este homenaje precisamente por una actividad que hubo muy bonita en la UNED, se realizó una presentación de un libro “Esdrújula es una palabra esdrújula” y de repente el joven autor de este libro resulto ser cañero en la biografía dice que nació en San Ramón sin embargo a los 2 años se vino para cañas y aquí realizó la primaria, secundaria y el colegio es cañero y el por todos lados dice soy cañero es orgullo nuestro, él se traslada a cañas con su padre y su madre el nombre de este joven es José Morales Gonzales posiblemente para muchos este nombre no le recuerde nada yo misma no recordaba a pesar de que fue el tiempo que yo trabajé en el colegio pero no tuve la oportunidad de darles lecciones aquí está su padre representándolo Don José Luis Morales está allá atrás en presentación de José Morales Gonzales no sé si vino Guísela la hermana él me dijo que iba a venir la hermana no está la hermana solo está usted, bien entonces él es el orgulloso padre de este joven que a los 2 años se trasladó a cañas donde pasa su infancia y su adolescencia y se destacó como uno de los mejores estudiantes de la Escuela Monseñor Luis Leipold y en ocasiones fue el primer promedio a nivel nacional donde se llevaba a San José y se daban premios a los primeros lugares de las diferentes instituciones entonces él participó organizado por el gobierno de la república en ese entonces para los estudiantes destacados él demuestra su interés artístico de muy temprano también formó parte de la banda de la escuela y posteriormente a diversos grupos artísticos y juveniles del Liceo Miguel Araya Venegas cuando le corresponde se trasladó a San José a la Universidad de Costa Rica Rodrigo Facio y allá también se destaca como un buen estudiante, participa en grupos de teatros en diferentes organizaciones artísticas y también como escritor el año pasado este joven gana el premio joven de la creación de la editorial de Costa Rica y como les decía este año la Universidad Estatal a Distancia publica su libro “Esdrújula es una palabra esdrújula” y les digo que es un libro muy bueno él es de profesión psicólogo se graduó en la Universidad de Costa Rica, entonces ese conocimiento como psicólogo lo aplica en sus cuentos son muy interesantes de verdad en donde se plantean las situaciones sociales incluso políticas hay algunos temas que se refieren a la problemática de las calles de Guanacaste, sobre el feminismo bueno es una obra que yo la recomiendo son varios cuentos excelente obra hoy se le está rindiendo homenaje a José Luis Morales Gonzales que pase el papa entonces no sé quien le va hacer entrega del reconocimiento del merecido homenaje. Leo todos los homenajes y al final entrego los reconocimientos, entonces este es el primero.

*Acta 252 -2013. Período 2010-2016  
Sesión Extraordinaria. Viernes 17 mayo de 2013*

La segunda persona homenajeadada es también un joven que ha sido homenajeadada en otras oportunidades en esta sala de sesiones el asunto es si durante el año anterior ha recibido o se ha destacado a nivel nacional entonces se le trae nuevamente siempre habrá personas que repiten pero es que la producción es muy rica es que deberás están dando siempre de que sentirnos orgullosos y esto es lo que hace el comité de cultura por supuesto apoyados por la Municipalidad esta joven es Maureen Aguirre por cuestiones de trabajo al igual que José Luis por el trabajo hoy no pudo hacerse presente, Maureen hoy no está aquí no se si esta la mama o el papa bueno aquí están ambos que siempre la acompañan y el hermano; hay una bonita representación ella por razones especiales no puede estar hoy acompañándolos les decía que ya ha estado en otras oportunidades pero esto es un talento cañero que siempre nos hemos sentido orgulloso y si tiene que estar en otras oportunidades porque ella sigue cosechando triunfos y yo les digo nosotros estamos orgullosos de ustedes y gracias por todos los logros porque también son nuestros, el año pasado ella obtuvo el mejor promedio de licenciatura de las cátedras de flauta transversa y clarinete en la escuela de música de la Universidad Nacional se le nombra como profesora de clarinete en el programa universitario de la Universidad Nacional y participo en el octavo festival de música de santa clatarita jaragua du sud Brasil en enero del 2013 como ven este año merece que este aquí también; un aplauso para Maureen. Estas personas a las cuales estamos homenajeadando son personas muy ocupadas a medida que ellas han podido en otras oportunidades han estado con nosotros pero hoy no están pero de diferentes formas ellos han manifestado su agradecimiento y sus disculpas por no estar con nosotros.

La otra persona el presidito Víctor Manuel Jiménez Gómez le cambiaron el seudónimo de “Toto” por “Toti” en el colegio para nosotros es “Toti” pero ya como sacerdote es “Toto” no sé si hay familiares representando a Víctor Manuel Jiménez Gómez; en la época que era estudiante era muy destacado, todo muy solidario me acuerdo cuando el se organizaba para impartir centros a las personas que tenían alguna dificultad en alguna materia siempre demostró esa solidaridad, ese compañerismo y de veras que daba mucha confianza a los profesores infundía mucho respeto recuerdo cuando a veces uno tenía alguna reunión con toda confianza se le pedía que él se quedara frente del grupo y ellos lo respetaban nosotros lo recordamos con ese carisma que tuvo el siempre solo voy a permitir leer un poco un comentario que hay en el periódico sobre “Toti” dice que para que la gente no se duerma en la misa lo mejor es que el que este al lado lo pellizque y eso no es pecado dice el padre Víctor Manuel mejor conocido como el padre “Toti” , es admirado por su forma de dar la eucaristía la atención de los feligreses los mantiene contentos es muy dinámico a la hora de compartir con los fieles los que lo conocemos es muy querido por todos y que orgullosamente cañero los representa en San José. Don Lizanías y Don Rodolfo es difícil a veces

tener esas personas y “Toti” de hace tiempo le habíamos quedado debiendo este homenaje y este año se le está realizando a él para decirle que estamos muy orgullosos de él. Un aplauso entonces para Víctor Manuel.

Terminamos con los más jóvenes porque todos estos los anteriores fueron hasta alumnos míos verdad entonces yo siento como los chiquillos. Tenemos otras personas que han venido a darles como un respaldo un giro a esta ciudad una persona a la cual me refiero en este momento es ala que uno conoce en esos momentos realizando trabajos trabajando siempre como hormiga en el beneficio del ambiente me refiero a Don Antonio Alejandro Light Riofrio; si esta Don Antonio y de veras un aplauso para el yo no sé si en otra oportunidad como les decía esta celebración ya es tradicional y Don Antonio siempre está realizando su trabajo, sus meritos y yo no se si en alguna oportunidad se le había traído aquí a esta sesión extraordinaria porque tenemos mucho que decir de él, son muchos los homenajes también que ha recibido en diferentes instituciones quiero decirles que él es ingeniero Agrónomo de profesión y aunque no nació en Costa Rica, el nació en Fiura Perú el en este país ha sido mucho lo que ha aportado solo quiero referirme a los muchos reconocimientos que ha recibido por parte del ministerio de salud por ese interés constante y organizado de mantener limpia la ciudad de cañas, también ha recibido homenaje por parte de la Universidad Técnica Nacional, CURTS, la comisión nacional de asuntos culturales, el comité de cultura se le ha reconocido también como las banderas azules ecológicas del AYA 2012 y por tres años consecutivos ha recibido este galardón de bandera azul ecológica en el año 2012 recibió el certificado de apoyo por el día del árbol, también por el kínder de la Monseñor Luis Leipold también por el trabajo que es muy demasiado valioso no solamente para todos los cañeros si no para el mundo entero por eso es que Don Antonio nosotros queremos decirle muchas gracias por ese trabajo suyo ojala que continúe con el sabemos que usted es incansable por eso sentimos que es muy merecido este homenaje que hoy también se le está realizando a usted.

En los diferentes campos que se trabaja y esto es lo que se busca por medio de esta celebración al igual que Don Antonio es un trabajo de años que ha estado realizando Doña Cecilia Fait Morales, Doña Cecilia es una de las personas que se pensionan y siguen trabajando precisamente en esas personas es que se inspira uno cuando se pensiona que a pesar de que le dieron mucho al país, que ya trabajaron y se jubilaron siguen aportando mas Don Antonio también es jubilado, ella ha sido incansable con su trabajo profesional, ahora con el adulto mayor el beneficio que hace a la salud por el trabajo que ella ha realizado por medio de su grupo Renacer. La experiencia laboral es enorme Doña Cecilia no tengo la necesidad de leer todas las experiencias porque todos la conocemos en su trabajo, en su lucha por todos lados tiene que enfrentarse y luchar por el beneficio de los demás es también una deuda que teníamos con ella, muy merecido este homenaje y lástima que no hay más

*Acta 252 -2013. Período 2010-2016  
Sesión Extraordinaria. Viernes 17 mayo de 2013*

de las compañeras del grupo Renacer porque la verdad el trabajo se le reconoce se le agradece y nos sentimos muy orgullosos que no solamente aquí en cañas si no en otros lugares aquí sabemos que ha estado trabajando y se ha reconocido su labor entonces esta es Doña Cecilia también a la que hoy le rendimos este merecido homenaje en honor al merito.

En el comité de cultura tenemos gente muy valiosa que ha estado trabajando ahí a la par de Doña Gina por muchos años no solamente el trabajo de las diferentes actividades sino también de producción me refiero a Don José Fabián Solano Alvarado luego que se jubilo de educador sabemos de su trabajo tanto en educación media como en la Universidad Estatal a Distancia, en el comité de cultura actualmente ha estado activo en el centro literario de Liberia pero también el participa en diferentes concursos que hay porque a el le gusta escribir mucho vemos las publicaciones que ha realizado actividades para presentar los libros escritos por él, el año pasado y precisamente por ello se le está rindiendo homenaje hoy y en otras oportunidades por esos éxitos que se lograron el año pasado el publico “Huellas inaccesibles” valioso libro donde rescata la vida de cañeros que han dejado huellas precisamente como subtítulo muy bien lo dice además de esa publicación del año pasado de ese libro el participo en un concurso a nivel nacional, este concurso es en categoría de ensayo es el vigésimo primer concurso literario de personas adultas mayores del 2012 organizado por la asociación gerotrodoncia costarricense en este concurso Don Fabián envió su ensayo “Envejecer con derechos” aquí tengo el ensayo no lo voy a leer pero con este ensayo gano el primer lugar a nivel nacional.

Otra persona también muy querido muy conocido por todos nosotros y que siempre nos ha hecho sentirnos muy orgulloso y que hoy no está aquí por razones que están en contra de su voluntad es Don Otto Apuy, tiene una trayectoria artística que lo conocemos por sus libros, por sus pinturas pero precisamente este año Don Otto Apuy gano y estaba el lunes en la premiación de los premios nacionales en el teatro nacional al igual que Doña Gina obtuvo este galardón entonces se hace merecedor de este homenaje el premio que recibió fue en artes visuales, instalación, pintura, dibujo es cultura y video arte por la exposición de trayecto 1974 -2011 muchísimo hay que decir de Don Otto no tengo palabras para referirme hacia a él, no sé si hay alguien aquí para entregarle el reconocimiento. Un fuerte aplauso para Don Otto.

Señores Doña Gina ustedes la conocen muy bien, ella tuvo el premio nacional de cultura popular 2012 como no la vamos a tener este año en los homenajeados Doña Gina nos dijo yo no yo ya recibí mi premio no quiero nada; lo sentimos pero usted se la gana Doña Gina, usted se la gana.

Quiero decirles que en la revista del adulto mayor salió un artículo sobre Doña Gina y esto sintetiza la labor de ella y yo quiero leerla porque en esa revista esta la esencia de este premio que precisamente por eso es que la tenemos aquí Doña Gina si usted es nuestra guía, usted es nuestro

*Acta 252 -2013. Período 2010-2016  
Sesión Extraordinaria. Viernes 17 mayo de 2013*

timón que nos orienta en el comité de cultura; el título que salió fue publicado en la revista fue por un compañero de cultura Don Adolfo Cascante dice: “Histórico acuerdo del concejo municipal de Cañas”; también ellos son los culpables Doña Gina que usted este por allá, se acuerda por unanimidad la declaratoria el premio nacional de cultura popular 2012 a Georgina Acevedo López empieza el escrito con estas palabras: lunes 28 enero 2013 cuando apenas el alba pegaba sus débiles rayos de luz los diferentes medios de comunicación colectiva anunciaron a la señora Georgina Acevedo López como la ganadora del premio nacional de cultura popular 2012, educadora jubilada que ha consagrado gran parte de su vida a la preservación de las diferentes manifestaciones culturales, particulares de su querida Guanacaste, pues ella atesoran nuestra memoria social no en vano el ministerio de cultura, juventud y deporte le hizo un homenaje en agosto del 2001 donde la declaro ministra honoraria de cultura para Guanacaste y el cantón de Cañas la nombro hija predilecta en el año 1993 como promotora sociocultural comunitaria presidenta del comité de cultura y directora de la compañía Caña de Azúcar entre otras representaciones Doña Gina está creando escuelas en la formación de asesores y divulgadores de nuestra cultura popular. Con la compañía folklórica de caña de azúcar ha recorrido diferentes partes del mundo norte, sur, Centroamérica y Europa divulgando nuestra cultura con todo su folklor gracias a su disciplina y perseverancia; consecuentemente ha logrado la decimo séptima edición de la cabalgata de la Guanacastequidad da a conocer caminos de la redo importante histórico cultural y la necesidad de preservarlos esa celebración fue declarada de interés cultural por el ministerio de cultura desde el 18 de marzo del 2010 además durante la celebración del día de los sitios arqueológicos ha logrado involucrar autoridades municipales, al MINAE, comunidad estudiantil y población en general para conseguir su preservación y divulgación, por otra parte la celebración anual de una sesión extraordinaria del concejo municipal a instancia del comité de cultura ha logrado incentivar la excelencia en diferentes campos del saber y la cultura por medio del proyecto honor al merito donde se rige homenaje a todas las personas que durante el año anterior obtuvieron algún logro a través a nivel nacional e internacional otra forma como Doña Gina ha impulsado el respeto y el rescate de nuestras tradiciones y costumbres es por medio del desfile del boyero que cada año se celebra el segundo domingo de mayo innumerables han sido los números cosechados por Doña Gina pero muy atinadamente el concejo municipal de cañas en sesión ordinaria numero 135-2011 celebrada lunes 10 de octubre en nociones y acuerdos de conciso 19 presentada por Adolfo Cascante Rodríguez secundada por la regidora Thais Ocampo Campos acuerda considerando que el concejo de cañas se reconoce a nivel nacional como zona que generan diversas manifestaciones de la cultura popular; presentamos ante la comisión nacional de cultura, juventud y deporte candidatura hecha por el premio a la profesora Georgina Acevedo López quien durante 30

años ha estado al frente de comité de cultura de este cantón impulsando varias ramas de nuestra cultura y 20 años como directora de la compañía Caña de Azúcar donde ha representado a Costa Rica en diferentes lugares del mundo efectivamente aprobada por unanimidades de este acuerdo; Doña Gina no solo se distingue por su amplia trayectoria en proyectos culturales si no también por su altruismo y solidaridad con la causas sociales producto de las enseñanzas de su madre afirma Doña Gina; merecido galardón para ella reconocimiento que solo se otorga según por un decreto ejecutivo numero 283022- sede del ministerio de juventud y deportes a quienes hayan realizado un aporte significativo al estudio, recuperación, divulgación, proyección y bonificación de las manifestaciones populares y autóctonas costarricenses. Gracias Doña Gina por todo lo que es usted. Esa es mi participación son 8 las personas homenajeadas del día de hoy muy bien seleccionado; muchas gracias al concejo municipal porque siempre esta anuente a celebrar esta sesión cada año para homenajear a esas personas que nos hacen sentirnos orgullosos de ellos.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Muchas gracias Doña Teresita por su participación y por ilustrarnos con todo el badaje cultural que nos han dado estas personas tan distinguidas y apreciadas por nosotros. A continuación vamos a escuchar si algunos de los homenajeados desean dirigir la palabra, talvez les damos un espacio para que se dirijan al público, aquí tenemos a Don Antonio Light; tiene la palabra.

**Antonio Light Riofrio**

Muchas gracias muy amable señora presidenta, señor alcalde, señores síndicos, señores regidores sinceramente agradezco a todos ustedes por este reconocimiento que no es para mí, no es para funda árbol, es para cañas el trabajo realizado por mi persona y el grupo me rodea se ha hecho para Cañas me siento orgulloso de ser cañero desde hace 38 años radico aquí desde hace 42 años y soy uno más de todo ustedes realmente les doy las gracias los felicito también a la municipalidad como al concejo por haber ganado ese galardón de bandera azul por dicha lo gano funda árbol en varias ocasiones ya llevamos 3 años y somos la única institución a nivel nacional que además como ustedes se la ganaron ganamos 4 estrellas por segunda ocasión pero a nivel nacional nos ganamos también reconocimiento por los hogares sostenibles solamente funda árbol lo tiene y eso también quería que ustedes lo conocieran, gracias y muy amables por todo este acto que realmente no nos merecemos.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Muchas gracias. Alguien más desea hacer uso de la palabra; Doña Cecilia

**Cecilia Fait**

Yo voy hacerlo leído ya paso el tiempo que podía hablar así; señores del concejo municipal, señor alcalde Lizanías Zúñiga, comité de cultura, compañeros homenajeados y amigos que nos acompañan muy buenas tardes. Siempre me ha gustado comenzar con un pensamiento que dice así: la comprensión, el apoyo de nuestros amigos son como un regalo del cielo que nos hace sentir rodeado de afecto y cariño. Es para mí un honor recibir este homenaje ya que como cañera debemos darle a nuestro pueblo un granito de arena de aquello que nos gusta y que les pude brindar para alguna satisfacción por diferentes motivos tuve que trasladarme a san José a formar parte de la escuela primaria, luego la secundaria y después la universidad y prometí que volvería a cañas cuando tuviera mi título para así trabajar y darle algo a este pueblo que me había dado tanto a mí y a mi familia pero en especial a mi padre Nelson Fait trabajé 25 años maravillosos como maestra pero al pensionarme que podía hacer fue en el año 1999 que se me brindo la oportunidad de formar un grupo de adultos mayores muy necesario en nuestro cantón al principio la lucha fue dura poco a poco con la ayuda de los que ya estaban integrados fuimos concientizando al adulto mayor y llegamos a formar el grupo Renacer que ha obtenido muchos triunfos en los juegos dorados hoy por hoy creo que cumplí un deseo a mi padre que en una oportunidad dijo y es por eso que estoy dirigiendo estas palabras; mi padre dijo: doy gracias al pueblo de cañas que me abrió sus brazos para ofrecerme una familia maravillosa y estoy seguro que algunos de mis hijos sabrá pagar con su trabajo y su amor al pueblo todo aquello que yo no lo pude hacer, así es que hoy yo creo que lo he logrado pero a la vez me siento más comprometida para continuar trabajando para los adultos mayores, gracias compañeras del grupo Renacer por compartir conmigo momentos maravillosos que nos llenan de salud y ganas de seguir viviendo gracias a todos ustedes por compartir con nosotros este momento, gracias.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Si alguien más quiere dirigir la palabra de los compañeros homenajeados. Doña Gina.

**Georgina Acevedo López**

A todos y todas los presentes de aquí quiero agradecerle al concejo municipal y la alcaldía por haberme acompañado el lunes pasado al teatro nacional me sentí muy agradecida de ver ese gesto de ustedes más que me acompañaron y reconocer siempre que en estos 32 años de labor del comité este premio no es mío verdad, nada mas estoy al frente de comité de cultura y un grupo de personas que se iniciaron conmigo como Dona Virginia, Doña Xinia y muchas más que no están aquí este premio también es de ellos, del pueblo de cañas, de Guanacaste en estos 32 años de la

municipalidad siempre nos ha apoyado lo mismo que la alcaldía, el pueblo de cañas y creo que este premio es de todos; así es que muchísimas gracias por estar hoy aquí yo les dije a los compañeros ya no mas a mi no me hagan nada pero a ellos tengo que jalarle las orejas así que muchas gracias.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Si alguien más o algunos de los presentes quiere dirigirse, nadie más ahora queremos darle la palabra alguno de los regidores y síndicos por si quieren agregar algo a esta sesión tan bonita, tiene la palabra la compañera Thais Ocampo Campos.

**Thais Ocampo Campos**

Buenas tardes compañeros regidores, señoras regidoras, señores síndicos, señoras sindicas, Don Lizanías nuestro alcalde, Karol Ruiz, nuestra vice alcaldesa, Melissa nuestra secretaria, Don Edwin que siempre nos acompaña amigos y amigas distinguidos de este cantón lo digo en general porque tanto los homenajeados como los familiares tienen ese emblema de distinguir recordemos siempre que el desarrollo de un cantón es porque hay personas como ustedes pero esas personas a la par de ellas hay una familia también creemos que es merecido felicitarlos porque se sabe que el liderazgo y la participación de las personas de diferentes organizaciones lleva un sacrificio grande y ese sacrificio lo carga muchas veces la familia por esa razón hay que felicitar a la familia, quería decirles que siempre hay una persona que fue miembro de este cantón y esta caída en el vicio yo siempre que lo veo lo llamo a mi casa y me gusta conversar con esta persona el señor Casanova que anda en la calle me gusta conversar con el porqué tiene mucho conocimiento de Cañas desde hace muchos años y hoy precisamente almorzando con el me dijo como ha cambiado Cañas comienza relatarme el tiempo de antes como eran las calles, los vientos, el polvazal y comienza el a recordar todo gracias a Dios que en los pueblos de hay personas que se preocupan por el desarrollo y se vean tan bonitos, me dice Casanova que el anda en la desgracia pero que reconocía que Cañas es tan lindo y por eso me fui a mi pueblo y regrese entonces le digo yo regresaste pero tenés que salir de donde estas usted puede salir, comenzamos hablar de la pensión, de ayudas para el adulto mayor y cuando se fue me dice ojala que la municipalidad siga con todo este trabajo y que cañas sea cada vez más lindo me causo mucha gracia porque él en su problema social reconoce y desea que el pueblo sea mejor; esto lo traigo porque ese cañas tan lindo que dice Casanova es gracias a todos ustedes que trabajan por este cantón por eso me uno a las palabras de todos mis compañeros y decirles a todos muchas gracias y esperamos que hoy en 8 días tenemos un homenaje muy importante para que nos acompañen, enviar invitación, se va a perifonear para que nos acompañen y sigan los homenajes muy bonitos. Gracias señora presidenta.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Gracias Doña Thais; alguien más quiere referirse.

**Zeidy Araya**

Muy buenas tardes homenajeados, presentes aquí felicitar a todos los homenajeados porque es un triunfo para todos los cañeros también el honor es para todos, eso no se logra de un día para otro eso se logra con el tiempo y con el deseo de seguir adelante, mi especial saludo para mi compañero de colegio José Fabián siempre se distinguió como un buen alumno recuerdo que mi papa siempre lo ponía de ejemplo porque tan activo le decía yo le ayudo a revisar exámenes; él era muy bien portado siempre decía esos muchachos tienen que ser alguien en la vida, mis felicitaciones para todos los homenajeados en este día mis compañeras, maestras y a todos aquí presente porque yo me siento muy orgullosa. Referirme a mi hija que me siento muy orgullosa el papel que hizo en la feria internacional fue muy importante porque todas las personas quedaban maravilladas, mi hija se inició en la escuela de música de la municipalidad de cañas aquí fue donde comenzó ella, siguió con esto. Cuando ella sacó su bachillerato le pregunté que quería estudiar y me respondió música entonces le dije pero no vas a ganar muy bien pero a ella le gustaba eso ha surgido tanto que ha ido a representar a nuestro país a otros lugares. El año pasado recibió su licenciatura en clarinete tiene el máximo reconocimiento que le dan como premio a los estudiantes; es un honor para cañas ver a una muchacha que no se interesa por el dinero si no por poner en alto a este cantón me siento orgullosa por los homenajeados; nunca digamos que pereza porque tenemos mucho que hacer por este pueblo, por este lugar y por la familia, muchísimas gracias y que Dios los bendiga a todos.

**Regidora Xinia Guevara Contreras**

Muchas gracias, para concluir vamos a proceder con la entrega de los certificados de honor al mérito a: Doña Gina Acevedo, Don Otto Apuy, José Fabián Solano Alvarado, Maureen Aguirre, antes de terminar sesión quiero pedirles disculpas a ustedes por ocupar este espacio para otro asunto que no estaba planeado, señores regidores están de acuerdo junto con el alcalde de hacer el traspaso del lote a la municipalidad de la escuela Invu Las Cañas porque a ellos les urge enviar estos documentos al ministerio de educación.

**Considerando:**

La nota enviada por la señora Ana Yuri Navarrete, en donde solicita el traspaso de los terrenos donde se encuentra ubicada la Escuela INVU Las Cañas, a nombre de la Junta de Educación de la Escuela INVU Las Cañas.-

**ACUERDO 01-252-2013**

**SE AUTORIZA AL ALCALDE LIZANÍAS ZÚÑIGA LÓPEZ, PARA QUE PROCEDA HACER EL TRASPASO A NOMBRE DE LA ESCUELA DE INVU LAS CAÑAS, LOS LOTES INSCRITOS BAJO FOLIO REAL 5-122763-000 Y 5-114398-000, A NOMBRE DE LA MUNICIPALIDAD, EN DONDE SE ENCUENTRA UBICADA LA ESCUELA INVU LAS CAÑAS. APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINITIVAMENTE APROBADO.**

Se da por concluida la sesión al ser las diecinueve horas con treinta minutos.

Xinnia Guevara Contreras  
Presidente

Melissa M. Espinoza Mejía  
Secretaria